



20  
ANIVERSARIO

HABLAR DE SEGURIDAD VIAL  
MERECE UN PREMIO

# XX PREMIO PERIODÍSTICO DE SEGURIDAD VIAL

fundación  
línea directa



CANDIDATO AL  
**PREMIO SOLIDARIO**  
2023



# STOP ACCIDENTES



**Forma jurídica:** Asociación de ayuda y orientación a los afectados por siniestros de tráfico. ONG reconocida de utilidad pública

STOP Accidentes es una organización ciudadana sin ánimo de lucro, fundada en el año 2000 por familiares y amigos de víctimas de siniestros de tráfico. Reconocida de utilidad pública, tiene sus cuentas auditadas y acreditadas por la fundación LEALTAD.

## STOP ACCIDENTES

### MOTIVOS POR LOS QUE SE PRESENTA ESTA CANDIDATURA

Son actores de la sociedad civil y tienen el compromiso de poner en marcha procesos que mejoren la convivencia y el respeto a la vida de los demás en la movilidad. Colaboran 11 voluntarios/as al frente de las delegaciones de Madrid, Aragón, Andalucía, Canarias, Cantabria, Castilla y León, Castilla la Mancha, Cataluña, Euskadi, Galicia y Valencia. Les apoyan 468 socios a nivel nacional para cumplir los objetivos de su misión haciendo que su meta 0 Víctimas, sea su horizonte.

Reivindican para que la seguridad vial forme parte de la agenda política y social, y para:

- Prestar una atención integral con apoyo psicológico, asesoría jurídica y social a víctimas y familiares.
- Prevenir la violencia vial en todas sus formas para conformar un espacio de diálogo y de debate de ideas con las instituciones. Modificar leyes para acabar con la impunidad.
- Implementar medidas urgentes y necesarias con la visión integral del Sistema Seguro en el ámbito de la movilidad.
- Actuar para contribuir a cambios de comportamientos sociales basados en una movilidad sostenible, saludable, segura e inclusiva. (ODS- Agenda 2030. Decenio de Acción 2020.2030 – Estrategias de Seguridad Vial 2030 DGT)

Centra su trabajo diario en la innovación y la mejora continua de sus programas que se desarrollan en **3 grandes áreas**, gracias a un equipo de voluntarios y profesionales formados y sensibilizados:

El **área de Atención Integral a víctimas y familiares de siniestros de tráfico** para prestar apoyo psicológico, asesoría jurídica y social.

El **área Preventiva** desarrollando 3 proyectos a nivel educativo y social: el proyecto A.N.C.A.S. que fomenta los caminos escolares seguros y saludables, las AULAS ACTIVAS DE SEGURIDAD VIAL donde imparte numerosos talleres en centros educativos de secundaria y bachillerato y el MUÉVETE SEGURO que organiza campañas, exposiciones, concursos, etc. orientados a la población en general.

El **área del voluntariado**, representa el alma de STOP ACCIDENTES.

Son acciones de cambio y transformación social que logran transmitir a más de 700.000 personas cada año.

STOP Accidentes representa la voz de las víctimas olvidadas y silenciadas por una sociedad indiferente. Es la memoria escrita de la rebeldía de la sociedad civil para defender los derechos de las víctimas de la violencia vial, que un día dijo BASTA YA y logro hacer oír su voz. Empezó su lucha contra la violencia vial con la inquebrantable voluntad de ser la salvaguarda de la dignidad de las víctimas y ofrecer a todos los sobrevivientes un mundo mejor y más seguro.

Han marcado una línea de acción inquebrantable con solidaridad y cercanía con los afectados por siniestros de tráfico, demostrando su compromiso social para impulsar una nueva cultura de la seguridad vial, cumpliendo sus objetivos con responsabilidad, con vocación de profesionalidad y perseverancia.

Actúa con total transparencia, siguiendo su cadena de valor para AYUDAR, PREVENIR y EDUCAR y REIVINDICAR una política de Estado para la seguridad vial, con voluntad de cambio para denunciar las injusticias y la impunidad, exigiendo cada año MEDIDAS URGENTES Y NECESARIAS PARA LUCHAR CONTRA LA VIOLENCIA VIAL. No podemos seguir siendo indiferentes ante las tragedias humanas.

Han sido miembros activos para modificar los tres artículos del código penal, la puesta en marcha del Permiso por puntos y la figura del Fiscal de sala de seguridad vial. Actualmente han logrado impulsar los últimos cambios del Código Penal, modificar el baremo, etc.

STOP Accidentes es un referente de las políticas de seguridad vial con los Foros Internacionales Contra La Violencia Vial que organiza desde el año 2004 para reivindicar y conformar un espacio de diálogo con las instituciones. Participa también activamente en numerosos encuentros a nivel nacional e internacional y ha sido miembro impulsor del Día Mundial en recuerdo de las víctimas de la violencia vial, habiéndolo conmemorado en diferentes ciudades de nuestro país desde al año 2002, posteriormente, fue reconocido por la ONU en el año 2005.

Han señalado el camino a seguir y reconoce que a todos y todas nos espera una tarea compartida para convencer, decidir y actuar. Estamos indignados pero dignos, rebeldes pero reivindicativos, responsables y proactivos.

STOP Accidentes es:

- Miembro fundador y preside FICVI. Asociación Iberoamericana de Víctimas Contra la Violencia Vial  
Miembro de la Global Alliance of NGO'S For Road Safety
- Firmante de la Carta Europea para la Seguridad Vial
- Miembro activo del Consejo Superior de Seguridad Vial de la DGT.

- Colabora en los Planes Estratégicos de Seguridad Vial de la DGT y de las Comunidades Autónomas de Andalucía, Aragón, Cataluña, Galicia, Madrid y Valencia.
- Sus fundadoras y actual presidente han recibido la medalla al Mérito de la Seguridad vial otorgado por el Ministerio de Interior.